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Agradecemos la especial 
colaboración de:

 SÁBADO, 16 DE MARZO – Pregón de 
la Semana Santa de Córdoba 2024, 
en el Gran Teatro, a las 19:00 horas.
 LUNES, 18 DE MARZO – Vigilia de 
oración por las vocaciones organiza-
da por ANFE, a las 20:30 horas, en la 
parroquia de San Juan y Todos los 
Santos (La Trinidad).
 MARTES, 19 DE MARZO – Consagra-
ción del altar de la parroquia de San 
José y Espíritu Santo, a las 20:30 ho-
ras, por el Obispo.
 MIÉRCOLES, 20 DE MARZO – Visita 
pastoral del Obispo a Encinas Rea-
les y Palenciana.
 JUEVES, 21 DE MARZO – Rezo de 
vísperas en el Seminario San Pela-
gio, a las 19:30 horas, por las voca-
ciones nativas.

Cuenta para colaborar con la misión diocesana en 
Picota (Moyobamba, Perú)

CajaSur ES10 0237 0210 3091 6688 1062

MISIÓN PICOTA

👉 facebook.com/Misioneros-Picota-Peru

04442

FE DE ERRORES
El obispo de Córdoba, monseñor 
Demetrio Fernández, ha sido 
adscrito a la Comisión Episcopal 
para la Doctrina de la fe, en la 
Subcomisión Episcopal para las 
Relaciones Interconfesionales 
y Diálogo Interreligioso y 
no miembro de la Comisión 
Episcopal para las Misiones y 
Cooperación con las Iglesias, 
como publicamos en Iglesia en 
Córdoba número 873.  

Misa en San Juan de Dios
El canónigo y párroco de la 
parroquia de Cristo Rey y Ntra. 
Sra. del Valle presidió la misa en 
honor a San Juan de Dios, en el 
día de su fiesta, en la capilla del 
hospital de la Orden.  

Fernando Cruz Conde presenta el libro «La Iglesia y el 
problema de la vivienda en Córdoba»
La obra refleja la trayectoria de la vivienda social en Córdoba y la labor 
desarrollada por la Iglesia, en la que destacan la labor de dos obispos 
cordobeses, Adolfo Pérez Muñoz y Fray Albino. 

• 17/03/24

Las oficinas del Obispado 
permanecerán cerradas 
el día 19 de marzo
Tanto la atención telefónica 
al público como la atención 
personal volverá a retomarse el 
miércoles, en horario habitual, 
de 8:00 a 15:00 horas.

mailto:delegacionmcs%40diocesisdecordoba.es?subject=
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UERIDOS
HERMANOS
Y HERMANAS:

En torno a la fiesta de 
san José, la Iglesia en Es-
paña celebra el Día del 
Seminario, para tomar con-
ciencia de esta gran nece-
sidad, la de tener pastores 
que apacienten el rebaño 
del Señor, pastores según el 
corazón de Cristo, pastores 
que prolonguen a Jesucristo 
en medio de su Iglesia. Este 
año, con este lema, que se 
convierte en oración: Pa-
dre, envíanos pastores.

La Iglesia es del Señor, 
no es una empresa humana, 
y por eso recurrimos en pri-
mer lugar a la oración para 
pedirle a Dios que nos dé 
pastores. Él los ha prome-
tido y nosotros los necesi-
tamos. Por eso, los pedimos 
con enorme confianza. “La 
mies es abundante y los 
obreros son pocos, rogad 
por tanto al Dueño de la 
mies que envíe trabajado-
res a su mies” (Mt 9, 37). 
Además de la oración, pon-
gamos todos los medios a 
nuestro alcance para dar 
pastores a la Iglesia.

Considero que esta es una 
de las necesidades básicas 
de la Iglesia en todo tiempo, 
tener pastores suficientes 
para las necesidades de las 
parroquias, de las diócesis, 
del mundo entero al que 
hay que evangelizar. Porque 
si no hay pastores, no hay 
Iglesia. Jesucristo al fundar 
su Iglesia, la fundó sobre el 
fundamento de los Após-
toles y los envió al mundo 

entero. Aquellos doce re-
presentan a toda la Iglesia, 
como primera comunidad 
en torno a Jesucristo. Pero 
representan sobre todo a los 
pastores, porque ellos a su 
vez constituyeron sucesores 
(los obispos) y colaborado-
res (los presbíteros y diáco-
nos) para hacer presente a 
Jesucristo y su Evangelio. Y 
fueron implantando la Igle-
sia por el mundo entero.

Hoy como ayer necesita-
mos pastores para las comu-
nidades cristianas. Sólo el 
sacerdote ordenado puede 
celebrar la Eucaristía y ad-
ministrar el perdón de Dios, 
que tanto necesitamos. Esto 
no es clericalismo, esto es 

voluntad de Cristo, que 
ha constituido a su Iglesia 
de esta manera. Nosotros 
recibimos del Señor esta 
Iglesia, constituida jerár-
quicamente, en la que los 
ordenados por el sacramen-
to del Orden, representan a 
Jesucristo personalmente. Y 
donde no hay sacerdotes o 
escasean, las comunidades 
cristianas languidecen hasta 
llegar a desaparecer.

Pidamos con insistencia 
al Padre celestial que nos 
mande pastores. Que en las 

familias cristianas esta sea 
una petición constante: Se-
ñor, envíanos pastores, y si 
tú lo quieres haz que alguno 
de nuestra familia sea lla-
mado para este servicio en 
tu Iglesia santa. Las familias 
cristianas han tenido siem-
pre a gala que alguno de sus 
miembros sea llamado para 
este ministerio. No decai-
gamos en esta petición. Y 
si alguno de nuestra familia 
expresa algún indicio de lla-
mada, apoyémosle entre to-
dos para que discierna en la 
verdad y verifique si esta es 
la llamada de Dios para él.

En las catequesis parro-
quiales y en cualquier otro 
ámbito católico, también 

en los colegios y en las 
clases de religión, presen-
temos continuamente esta 
necesidad, hablemos con 
entusiasmo de esta voca-
ción tan necesaria para la 
Iglesia y no nos cansemos 
de pedirle a Dios que nos 
mande pastores. Que los 
sacerdotes tengan como 
tarea primordial proponer 
a todos, y especialmente a 
los que manifiestan alguna 
inclinación al sacerdocio, 
la alteza de esta vocación 
y acompañen a los llama-

dos, participando en las 
jornadas de monaguillos o 
en las distintas actividades 
de la pastoral vocacional 
diocesana.

Nuestro Seminario de 
Córdoba tiene vocaciones, 
funciona bien, prepara con 
esmero para el sacerdocio. 
Pero necesitamos más, 
muchos más seminaristas, 
porque las necesidades de 
la Iglesia son abundantes 
y no llegamos a todos.

Oremos por el Semina-
rio, oremos por los jóvenes 
que se lo están planteando, 
oremos por los sacerdotes 
y por su fidelidad al Se-
ñor. Es una necesidad de 
primer orden, que nadie 
puede suplir. Padre, danos 
pastores según el corazón 
de Cristo, Amén.

Recibid mi afecto y mi 
bendición:

Q

Pidamos con insistencia al Padre celestial que nos 
mande pastores. Que en las familias cristianas esta sea 

una petición constante: Señor, envíanos pastores, y si 
tú lo quieres haz que alguno de nuestra familia sea 

llamado para este servicio en tu Iglesia santa

Padre, envíanos pastores
DIA DEL SEMINARIO 2024
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La cita se encuadra dentro 
de las reuniones de trabajo 
que la institución capitular 
mantiene con el resto de 
representaciones sociales y 
culturales

El deán-presidente del Cabil-
do Catedral, Joaquín Alberto 

Nieva, y el director de la ONCE en 
Córdoba, Francisco Valderas, man-
tuvieron una reunión de trabajo para 
abordar distintas iniciativas encami-
nadas a favorecer al colectivo de per-
sonas asociadas a la Organización 
Nacional de Ciegos de España. 

Durante la reunión, se expusieron 
por parte del ingeniero del Cabildo, 

Rafael Ortiz Cordero, diversas ma-
quetas en las que se encuentra tra-
bajando la institución capitular para 

poder atender las necesidades de di-
fusión del principal monumento de 
la ciudad.

El Plan, promovido 
por el Cabildo, 
incluye intervenciones 
previstas de 
inspección, 
mantenimiento 
y pequeñas 
reparaciones

La Comisión Provin-
cial de Patrimonio de 

la Delegación de Turismo, 
Cultura y Deporte de la 
Junta en Córdoba ha in-
formado favorablemente 
acerca del Plan Anual de 
Conservación y Manteni-
miento 2024 de la Mez-
quita Catedral. El Plan, in-
cluido en el Plan Director 
del monumento y promo-

vido por el Cabildo-Cate-
dral, incluye intervencio-
nes previstas de inspección, 
mantenimiento y pequeñas 
reparaciones.

El Plan de Conserva-
ción, de carácter anual, 
detalla intervenciones en 
alzados interiores y exte-
riores, portadas, merlones, 
muros interiores, cubiertas, 
techumbres, bóvedas, al-
farjes, pavimentos, fonta-
nería, jardinería y limpieza. 
Los trabajos los ejecutará 
el equipo de conservación 
del Cabildo y estarán coor-
dinados por el responsable 
de mantenimiento. Al fi-
nalizar el año 2024 habrá 
que presentar una memoria 
descriptiva de los trabajos 
realizados.

El Cabildo mantiene un encuentro con la ONCE

Patrimonio da el visto bueno al 
Plan Anual de Conservación 
y Mantenimiento de la 
Mezquita-Catedral

SANTA IGLESIA CATEDRAL
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La eucaristía tuvo 
lugar la tarde del 
pasado sábado, 9 
de marzo, con la 
participación de un 
nutrido grupo de 
fieles

La parroquia Santas 
Margaritas de Cór-

doba se encuentra este 
año inmersa en la celebra-
ción de su 75 aniversario. 
Desde 1949 esta parro-
quia está “comprometida 
con la misión de Jesús” 
en tres barrios humildes 
de la ciudad. Cuenta con 
una comunidad parroquial 
“agradecida, disponible y 
esperanzada”. Monseñor 
Demetrio Fernández visi-
tó la parroquia la tarde del 
sábado, 9 de marzo, para 
presidir la eucaristía del 
75 aniversario.

El templo se inauguró el 
19 de marzo de 1949 y des-
de entonces ha atendido a 
feligreses de los barrios las 

Margaritas, las Moreras y 
la Colonia de la Paz. Las 
actividades que ofrece la 
parroquia son muchas y 
muy variadas, tanto para 
niños como para adultos, 
con catequesis, una sala de 
lectura en las Moreras, o 
el centro de la mujer, entre 
otras. Cuenta también la 
parroquia con Cáritas pa-
rroquial, que atiende a se-
tenta familias. El párroco, 
con la ayuda de una traba-
jadora social, hace un se-
guimiento de las familias 
que precisan ayuda para 

atender las necesidades 
más básicas y las carencias 
que puedan tener.

La parroquia Santas 
Margaritas se erigió en 
honor a Santa Margari-
ta Mª Alacoque y Santa 
Margarita, reina de Hun-
gría. Fue la primera pa-
rroquia que se construyó 
en Córdoba después de 
la Guerra Civil Española. 
En estos 75 años han sur-
gido las parroquias de San 
Fernando, Ntra. Sra. de la 
Consolación y Ntra. Sra. 
de la Esperanza dada la 

cantidad de población que 
tiene que ser atendida.

Antonio Juan Caballe-
ro Medina es el sacerdote 
diocesano que ha llevado a 
cabo su labor pastoral en 
la parroquia los últimos 24 
años. Actualmente cuenta 
con la ayuda de un cen-
tenar de voluntarios para 
llevar a cabo todas las ac-
tividades que presta la pa-
rroquia a sus feligreses.

BODAS DE ORO 
DE LA PARROQUIA 
SANTA ISABEL DE 
HUNGRÍA
Por otro lado, la parroquia 
Santa Isabel de Hungría, 
está este año también 
celebrando su 50 aniver-
sario. El domingo, 10 de 
marzo, Joaquín Alberto 
Nieva, Canciller Secreta-
rio General del Obispado 
de Córdoba, presidió la 
eucaristía para conmemo-
rar las bodas de oro de la 
parroquia del arciprestaz-
go de Transbetis-Sector 
Sur. Actualmente, ejer-
cen su labor pastoral en 
Santa Isabel de Hungría 
Francisco Javier Cañe-
te Calero, como párroco 
“insolidum” (moderador), 
y el Vicario Episcopal de 
la ciudad, Juan Luis Car-
nerero de la Torre, como 
párroco “in solidum”.

El Obispo preside la misa del 75 
aniversario de las Santas Margaritas

ANIVERSARIO
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El Papa recibe a los 
miembros del grupo de 
teatro montillano de San 
Francisco Solano

El miércoles, 28 de febrero, el pá-
rroco de San Francisco Solano, 

David Reyes Guerrero, junto a una 
representación del grupo de teatro 
de San Francisco Solano, encabeza-

da por su directora Gloria Velasco, se 
desplazaron hasta Roma para man-
tener una audiencia con el Santo 
Padre.

Los peregrinos partieron el lunes 
con destino a la ciudad eterna, don-
de pudieron saludar personalmente al 
Papa y entregarle tanto una biografía 
de Solano, como un lienzo pintado a 
mano donde se representa la imagen 
del Patrón, en el marco de su 475º 
Aniversario del nacimiento-bautismo.

Por otro lado, la peregrinación se 
realizó en acción de gracias al Señor, 
con motivo del 8º centenario francis-
cano, que este año conmemora los es-
tigmas de Francisco de Asís en 1224.

El Grupo de teatro San Francisco 
Solano le hizo entrega al Santo Pa-
dre de un libro con la obra completa 
de la representación teatral, al mis-
mo tiempo que le facilitó una copia 
digital para que pueda disfrutar de 
la obra “Francisco de Asís”, que llevan 
representado durante dos años por 
diferentes teatros andaluces y lugares 
franciscanos.

Coincide con la 
celebración del 
475 aniversario 
del nacimiento-
bautismo del santo 
montillano

El domingo, 10 de mar-
zo, se conmemoró el 

475 aniversario del Naci-
miento-Bautismo de San 
Francisco Solano. Para ello, 
se celebró una Solemne 
Eucaristía en la parroquia 
de Santiago Apóstol de 
Montilla, presidida por el 
Vicario General de la Dió-
cesis, Jesús Daniel Alonso, 
en acción de gracias por 
este aniversario. El Vicario 
General estuvo acompaña-

do durante la misa de Car-
los Jesús Gallardo, Rector 
del Seminario Conciliar 

“San Pelagio”, y de los sa-
cerdotes de las parroquias 
de Montilla.

Precedida de la Euca-
ristía, se realizó el trasla-
do de las Sagradas Reli-
quias de Solano desde la 
parroquia de El Santo, 
en rogativa por la llu-
via, hasta la parroquia de 
Santiago.

«El Señor ha estado grande con 
nosotros y estamos alegres»

Las reliquias de San Francisco Solano 
salen en rogativa por la lluvia

MONTILLA
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A través de 
actividades por 
grupos, talleres y 
juegos, se dio a 
conocer esta iniciativa 
desarrollada en el 
barrio del Sector Sur

La parroquia Santa Lui-
sa de Marillac organizó 

el pasado sábado, 9 de mar-
zo, una jornada de puertas 
abiertas y formación sobre 
el proyecto “Puerta Ver-
de”. Una llamada a la que 
respondieron jóvenes del 
grupo joven de la More-
nita de El Carpio, de la 
comunidad de Encinarejo, 

Loyola, Effeta, el Carmen, 
Zona Joven de la Inmacu-
lada, la Sentencia, alumnos 
del IES Guadalquivir y del 
Zoco, de la parroquia de 

Jesús Divino Obrero y que 
convirtieron unas jornadas 
de formación en un día 
de esperanza, “pues hacen 
falta corazones entregados 

que digan un sí sin reservas 
para quienes menos tie-
nen”, como explicó el pá-
rroco Miguel David Pozo.

Con una coreografía, 
muestra del lenguaje que 
utiliza Puerta Verde, y una 
oración dio comienzo la 
mañana que tuvo tres ejes: 
“Qué, quién y a quién”. Qué 
es el proyecto, cómo ha de 
ser el perfil del monitor y 
cómo son las características 
de los destinatarios.

Después del almuerzo 
se explicó a través de dos 
talleres: “Lenguajes” y “De 
la vulnerabilidad a la belle-
za”, cuál es la metodología 
desde la que se trabaja en 
Puerta Verde. 

La jornada culminó con 
la celebración de la eucaris-
tía, en la que se pidió por la 
infancia y la juventud de los 
barrios más desfavorecidos.

Santa Luisa de Marillac abre su «Puerta 
Verde» a los jóvenes

«PUERTA VERDE»
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El Obispado de Cór-
doba y la Fundación 

Endesa han acordado 
realizar la iluminación 
artística del interior de la 
parroquia de San Mateo 
Apóstol de Lucena, una 
actuación que se enmarca 

en la apuesta de la Funda-
ción Endesa por el impul-
so de la cultura y la pre-
servación y puesta en valor 
del patrimonio nacional y 
que afianza su compromi-
so con la provincia cor-
dobesa, en la que ya ha 

realizado un total de 36 
proyectos de iluminación.

Este proyecto, para el 
que se destinará una inver-
sión de casi 50.000 euros, 
iluminará el interior del 
mayor templo construido 
a principios del siglo XVI 
en la campiña cordobesa 
y uno de los tesoros pa-
trimoniales de la ciudad 
lucentina. 

La nueva iluminación 
contará con 244 puntos 

de luz con tecnología led 
repartidos entre las bó-
vedas de la nave central, 
naves del evangelio y la 
epístola, ábside interior y 
exterior y cúpula, así como 
el crucero, las capillas del 
Santo Ecce Homo, Naza-
reno y Bautismal, la capi-
lla Sacramental y la nave 
central. 

Tendrá una potencia 
instalada de 2,77 kW, se 
ejecutará bajo criterios de 
sostenibilidad y eficien-
cia, respetando el medio 
ambiente y fomentando el 
ahorro energético. De este 
modo, se espera conseguir 
un ahorro de 20,1 kW, que 
supone un 78% menos en 
consumo de energía y la 
reducción de la emisión a 
la atmósfera de 11 tonela-
das de CO2. 

Con la instalación de 
estas nuevas luminarias, se 
van a establecer distintas 
escenas y situaciones de 
uso del templo que mejo-
rarán su eficacia, de modo 
que el sistema de ilumi-
nación permitirá el mo-
vimiento y adaptación de 
proyectores e iluminación 
de acentuación para dis-
tintos eventos ocasionales.

Esta será la segunda 
intervención de la Funda-
ción Endesa en este tem-
plo, ya que en 2007 llevó a 
cabo la iluminación artís-
tica del Sagrario y Retablo 
de esta Iglesia parroquial 
de San Mateo Apóstol. 
Asimismo, la Fundación 
realizó la iluminación del 
interior del Santuario de 
Nuestra Señora de Araceli 
de Lucena en 1995.

Esta actuación se suma 
a las otras más de 700 ilu-
minaciones realizadas por 
la Fundación Endesa en 
toda España a lo largo de 
su historia. 

La Fundación Endesa llevará a cabo 
la iluminación artística interior de la 
parroquia de San Mateo Apóstol de Lucena

El obispado de Córdoba y la Fundación 
Endesa han firmado el acuerdo de 
colaboración para realzar uno de los mayores 
tesoros patrimoniales de la provincia

ACUERDO DE COLABORACIÓN
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El Director del Secreta-
riado Diocesano para 

las Causas de los Santos, 
Miguel Varona, participó 
el martes, 12 de marzo, en 
el “Foro de diálogo y es-
tudio sobre el perdón y la 
reconciliación” organiza-
do por la Oficina para las 
Causas de los Santos y el 
Instituto de espiritualidad 
de la Universidad Ponti-
ficia de Comillas. Varona 
expuso la ponencia “Tes-
tigos de Cristo: la victoria 
del amor, 127 mártires de 
Córdoba”. 

Los 127 mártires de la 
persecución religiosa en 
España fueron beatificados 
el 16 de octubre en la San-
ta Iglesia Catedral de Cór-
doba presidida por el Car-
denal Marcello Semeraro, 
Prefecto de la Congrega-
ción de las Causas de los 
Santos y delegado pontifi-

cio para la Beatificación de 
esos mártires del siglo XX. 
Con la beatificación de es-
tos 127 mártires pasan ya 
de 2.000 los mártires en 

España del siglo XX cuyos 
nombres quedan inscritos 
en el Martirologio romano. 

En el Foro se abordó 
la persecución contra los 

católicos españoles en la 
II República y la Gue-
rra Civil y participaron 
monseñor Juan Antonio 
Martínez Camino, obis-
po auxiliar de Madrid, 
Lourdes Grosso, Direc-
tora de la Oficina para las 
Causas de los Santos de 
la Conferencia Episcopal 
Española, el director ge-
neral de Publicaciones de 
la CEE, Manuel Fanjul, 
que presentó el libro “609 
mártires del siglo XX en 
España. Quiénes son y de 
dónde vienen”, que recuer-
da el rostro y la historia de 
esos mártires que tuvieron 
que elegir entre la muer-
te y su fidelidad a Dios y 
a la Iglesia, y Sor María 
Ángeles Infante, HC, vi-
cepostuladora, habló so-
bre “El mayor testimonio 
de amor, 60 mártires de la 
Familia Vicenciana”.

La parroquia mantendrá 
la actividad ordinaria con 
total normalidad mientras 
se realizan los trabajos de 
reparación

La Comisión Provincial de Patri-
monio de la Delegación de Tu-

rismo, Cultura y Deporte, que pre-
side el delegado territorial, Eduardo 
Lucena, ha informado favorable-
mente acerca del proyecto básico y 
de ejecución para la consolidación 
del coro del templo de San Francisco 
y San Eulogio, en Córdoba. Todavía 
no se saben los plazos para comenzar 
las obras. En todo caso, la actividad 
ordinaria seguirá con total normali-
dad, estos trabajos de reparación no 
van a impedir el culto ordinario ni 
las actividades programadas de las 

cofradías de la parroquia ni la cele-
bración de bodas, bautizos ni prime-
ras Comuniones.

El coro, a los pies del templo, se 
resuelve estructuralmente con una 
bóveda rebajada sobre la que apo-
yan una serie de tabiques de ladrillo 
a modo de costillas y, sobre éstas, 
formando el plano horizontal, un 
tablero de ladrillo, capa de mortero 
y solado cerámico. Las obras con-
templan desmontar la solería para 
su posterior reutilización, la de-
molición del tablero y los tabiques 
que forman el plano horizontal, 
limpieza del trasdós de las bóvedas, 
refuerzo estructural, ejecución de 
tabiques palomeros y tableros ma-
chihembrados, reposición de solería 
cerámica, así como repasos de re-
vestimiento y pintura en las zonas 
afectadas.

Miguel Varona participa en el Foro 
de diálogo y estudio sobre el perdón

Tuvo lugar en el Aula García Polavieja de la 
Universidad Pontificia de Comillas la tarde 

del martes, 12 de marzo

Patrimonio da luz verde al proyecto de 
consolidación del coro de San Francisco

PATRIMONIO
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Más de 200 personas 
acudieron a la 
presentación de esta 
obra escrita por el 
deán-presidente del 
Cabildo Catedral, 
Joaquín Alberto 
Nieva

Más de 200 perso-
nas asistieron el 

miércoles, 13 de marzo, 
a la presentación de la 
obra “Marco Jurídico de 
la Mezquita-Catedral de 
Córdoba: titularidad, ges-
tión y uso cultual y cultu-
ral”, de Joaquín Alberto 
Nieva García, deán-pre-
sidente del Cabildo Ca-
tedral de Córdoba, en el 
Rectorado de la Universi-
dad de Córdoba. 

En la presentación par-
ticiparon el Rector Mag-
nífico de la Universidad de 
Córdoba, Manuel Torralbo, 
el decano de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Eco-
nómicas de la Universidad 
de Córdoba, Luis Miranda 

Serrano, el catedrático de 
Derecho Civil de la UCO, 
Ignacio Gallego, y el autor, 
Joaquín Alberto Nieva.

La obra, editada por la 
prestigiosa editorial Dy-
kinson, aborda el marco 
jurídico de la Mezquita 

Catedral y explica su ac-
tual sistema de gestión y de 
usos por parte del Cabildo 
de la Catedral de Córdoba 
a través de un análisis pre-
ciso y riguroso, y responde 
a uno de los elementos que 
sugiere la UNESCO. 

El autor del libro indicó 
que lo ha escrito cumplien-
do una de las sugerencias 
que hace la UNESCO: 
que se defina cuál es el 
marco jurídico por el que 
se rigen este tipo de mo-
numentos que son Patri-
monio Mundial. 

El Rectorado acoge la presentación de 
la obra «Marco jurídico de la Mezquita 
Catedral de Córdoba: titularidad, gestión 
y uso cultual y cultural»

El plazo de envío de los 
mismos es del 13 de marzo 
al 23 de abril de 2024

La Biblioteca Diocesana de 
Córdoba presenta la VI con-

vocatoria de su “Concurso de mi-
crorrelato”, con temática libre, bajo 
el lema “leer para vivir”, conscien-
tes de lo que la lectura supone para 
el tránsito de la vida y en coordi-
nación con el Plan de Fomento de 
la Lectura 2021-2024 del Minis-
terio de Cultura y Deportes: “... 

para hacer realidad una premisa de 
base: en España sí se lee, aunque 
queremos más lectores”.

El plazo de envío de los micro-
rrelatos es del 13 de marzo al 23 
abril de 2024, a las 23:59 horas.

La Biblioteca Diocesana prepara 
el VI concurso de microrrelato

Consultar bases en:
https://www.biblioteca-
diocesanacordoba.es/index.
php/actividades-culturales/
concursomicrorrelato/con-
cursomicrorrelato-6

NOVEDAD EDITORIAL
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El tradicional almuerzo 
solidario en el Círculo de la 
Amistad, que alcanza la 24ª 
edición, recauda fondos para 
un proyecto que permitirá 
una nueva vida para los 
jóvenes que salen de la 
guerrilla

Una vez más, el Círculo de la 
Amistad de Córdoba se tiñó de 

solidaridad gracias a la comida be-
néfica que nuevamente organizó la 
Fundación Bangassou, el pasado sá-
bado, 9 de marzo, con lleno absoluto 
de participantes en la iniciativa.

En esta ocasión, la comida sirvió 
para dar un futuro laboral a chi-
cos “con las manos manchadas de 
sangre”, como explicó el obispo de 
Bangassou, el cordobés Juan José 
Aguirre. Y es que lo recaudado ser-
virá para promocionar los talleres de 
formación en costura, carpintería y 
soldadura que ya están ayudando a 
muchos jóvenes a encontrar un lu-
gar en la sociedad tras su paso por la 
guerrilla, una trágica constante en la 
vida centroafricana.

La Fundación lleva ya 24 años 
celebrando esta comida, la cual 
permite mantener vivos los más de 
veinticinco proyectos que lleva a 
cabo la misma. Además, en el tras-

curso de la comida se otorgó el 6º 
premio ‘José Luis Caballero’, que 
en esta ocasión le correspondió al 
Cabildo Catedral de Córdoba por 
el apoyo constante que prestan a la 
asociación.

La entrega tuvo lugar el 
pasado viernes, 8 de marzo, 
en el Centro Parroquial 
“Carmen Márquez Criado”

María del Prado Almagro Rol-
dán, directora general y funda-

dora de la Asociación Pública de Fie-

les Hogar de Nazaret, ha recibido el 
V Galardón Mons. Antonio Gómez 
Aguilar. La Comisión de Gobierno 
de la Fraternidad del Santísimo Cris-
to de la Providencia decidió, por una-
nimidad, la concesión del galardón, 
que fue entregado el pasado viernes, 
8 de marzo, en el Centro Parroquial 
“Carmen Márquez Criado”, coinci-

diendo con en el XXXI aniversario 
del fallecimiento de Mons. Antonio 
Gómez Aguilar.

En el acto estuvieron presentes el 
alcalde de Córdoba, José María Be-
llido, el presidente de la Diputación, 
Salvador Fuentes, la delegada terri-
torial de Inclusión Social Dolores 
Sánchez, el Deán Presidente del Ca-
bildo Catedral de Córdoba, Joaquín 
Alberto Nieva y el párroco de San 
Juan y Todos Los Santos y vicepresi-
dente de la Obra Pía de la Trinidad, 
José Juan Jiménez Güeto, además de 
representantes de Caixabank y de la 
Hermandad de la Providencia, pro-
motores del premio.

La Hermana Consuelo Csanady, 
directora general del Hogar de Na-
zaret, fue la encargada de recoger el 
galardón y en su intervención recordó 
que “somos la consecuencia de una 
historia configurada por personas 
como don Antonio Gómez Aguilar”. 
José Juan Jiménez fue el encargado de 
cerrar el acto y en intervención pidió 
que “empecemos ya a encomendar-
nos a Mª del Prado”, cuya causa de 
beatificación y canonización se abrió 
el pasado 24 de febrero en Cádiz.

Mª del Prado Almagro recibe el V 
Galardón Mons. Antonio Gómez Aguilar

Córdoba se vuelca un año 
más con Bangassou

SOLIDARIDAD
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¡Felicidades,
seminaristas!
Con motivo de la fiesta de san José, 
patrón del Seminario y de la Igle-
sia universal, se celebra tradicional-
mente el “Día del Seminario”, este 
año con el lema: “Padre, envíanos 
pastores”. ¡Felicidades, seminaristas 
cordobeses!

Permitidme que os ofrezca, en 
síntesis, los 10 bellísimos mensajes 
que el Papa Francisco dejó a los se-
minaristas de Madrid, con eco uni-
versal.

1. “Colocad la Eucaristía como 
centro de pensamientos y activida-
des”.

2. “Liberaos de lo que esclaviza 
con el silencio, el ayuno, la oración, 
la ascesis, la penitencia”.

3. “Es necesario ponerse en diá-
logo con Cristo para que hable a 
nuestro corazón”.

4. “Pero si el corazón está lleno de 
mundanidad, Dios no encontrará 
lugar, ni le oiremos cuando llame a 
nuestra puerta”.

5. “Dios quiere dar a su pueblo 
pastores según su Corazón”.

6. “De Jesús no aprendemos co-
sas, lo acogemos, nos agarramos a 
Él, para poder llevarlo a los demás”.

7. “La gran lección que da el Se-
ñor es la humanidad, es decir, se 
hizo carne, tierra, hombre, por no-
sotros, por amor”.

8. “Os exhorto a confrontaros 
cada mañana con la Eucaristía, “el 
inspector más vigilante” que nos 
ayuda a reflexionar sobra la futili-
dad de nuestras idear mundanas, 
de nuestros deseos de ascender, de 
aparecer, de sobresalir”.

9. “El Señor será el gran provi-
dente, dejémosle a Él proponer y 
realizar, pongámonos a sus órdenes 
con docilidad de espiritu”.

10. “¡Que podáis vivir para siem-
pre la belleza de ser sacerdote y la 
alegría de proclamarlo!”.

ANTONIO GIL
Sacerdote

AL TRASLUZ

La Diócesis se une a la jornada 
«24 horas para el Señor»
Las parroquias se sumaron a 
la propuesta del Santo Padre 
con distintas jornadas de 
adoración al Santísimo

La iniciativa cuaresmal de oración 
y reconciliación instituida por 

el Papa Francisco “24 horas para el 
Señor” alcanzó su undécima edición 
el pasado fin de semana, del viernes 
8 al sábado 9 de marzo, vísperas del 
cuarto domingo de Cuaresma. 

Siguiendo el lema elegido por el 
Papa para esta edición tomado del 
capítulo 6 de la Carta a los Romanos: 
“Llevemos una vida nueva”, se propu-
so a las parroquias una apertura ex-
traordinaria para ofrecer a los fieles la 
oportunidad de adorar al Santísimo 
Sacramento y de confesarse. 
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Entre las principales acciones socia-
les de la Agrupación de Cofradías 

y Corporaciones Bíblicas de  Puen-
te Genil en el tiempo de Cuaresma y 
durante la Semana  Santa  es una re-
caudación modesta pero extensa por 
el número de personas que consigue 
convocar. Se trata de la campaña “Un 
hermano = 1 Euro”. Consiste en repar-
tir entre todas las Cofradías y Corpo-
raciones unas huchas que se pasan cada 
vez que hay una reunión o comida  y 
con ello la Agrupación consigue “unos 
fondos con los que se financian obras 
benéficas locales”, explica el presidente 
de la Agrupación, Antonio Maíz. 

El principal destinatario son las 
Cáritas de las parroquias pontanesas, 
entidades que conocen  mejor que na-
die, las necesidades existentes en la po-
blación y la ayuda que necesitan cada 
día.  Otros destinatarios de esta impor-
tante recaudación, son AVAS (Asocia-
ción de voluntariado de ámbito social) 
AFASUR (Asociación de familiares 
amigos de enfermos de Alzheimer y 
otras demencias), DISGENIL (Aso-

ciación comarcal de Padre/Tutores de 
personas con discapacidad). Con DIS-
GENIL, colabora la Agrupación en la 
invitación que hace a todos sus asocia-
dos, para que feliciten con los  christ-
mas que edita esta asociación todos los 
años para Navidad.

Son ejemplos de 
colaboración que se 
amplían a otras ac-
ciones de la Agrupa-
ción, que se concreta 
en la formación de 
sus asociados, una 
decisión que tras-
ciende a lo material 
y queda en el plano 
inmaterial de lo es-
piritual.  Al menos, 
una vez año y antes 
de Cuaresma y antes  
de que comiencen 
todas la actividades 
cultuales y cultura-
les de las Cofradías 
y Corporaciones, se 
hace una Jornada de 

Formación donde se incluye: ense-
ñanzas de la fe católica, retiros espi-
rituales para el crecimiento espiritual, 
orientando a sus miembros para llevar 
una vida moral y ética, y la formación 
específica de los cofrades capacitán-
dolos en los propósitos, actividades y 
tradiciones de la Cofradías y  Corpo-
raciones.  La formación permanente 
de los miembros de la Agrupación 
“no sólo fortalece la vida espiritual 
de los individuos sino que contribuye 
a la vitalidad y al testimonio de esta 
Agrupación en la comunidad religio-
sa y en la sociedad en general”.

Puente Genil: cuando la obra 
social también descansa en la 
formación cofrade

OBRA SOCIAL DE LAS HERMANDADES Y COFRADÍAS
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Para Javier, Pedro y Antonio, el tiempo de salida ha 
comenzado. Son tres seminaristas del Seminario 
Mayor San Pelagio que en estos días cubren una parte 
fundamental de su formación con su servicio a parroquias 
de la Diócesis. En este tiempo su vocación se desarrolla y 
concreta en la atención a los fieles, en la charla amigable 
con el joven o durante la atención al enfermo junto al 
párroco. Su presencia de algún modo moviliza la vida de 
las comunidades parroquiales, a las que aportan el aroma 
del “sí” rotundo de su vocación, a la vez que son testigos 
de Cristo anunciando el Evangelio. Un clima alegre de 
acogida se extiende entre los fieles de Córdoba,  presentes 
también en la entrega de sacerdotes que reparten su día en 
los demás

CAMPAÑA DEL SEMINARIO 2024
PADRE, ENVÍANOS PASTORES

Para que tengan vida
LAS PARROQUIAS 
DE LA 
DIÓCESIS HAN 
ACOGIDO A LOS 
SEMINARISTAS 
DE CÓRDOBA 
ENTRE EL 7 Y EL 
17 DE MARZO
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Cada año en torno 
al 19 de marzo, la campaña del Se-
minario adquiere matices distintos, 
“te encuentras a gente distinta” ex-
pone Javier Montes, que agradece 
los momentos de acogida y la fra-
ternidad con que lo reciben los pá-
rrocos, en su caso del arciprestazgo 
de Montilla-La Rambla. Con ellos 
compartirán cada día su trabajo y 
sus anhelos. El testimonio de vida de 
muchos fieles es motivo de esperan-
za de este joven diácono, verdadera 
razón que lo anima a “crecer y for-
marte el día de mañana para ser un 
buen pastor”.  

Mirando atrás todo cambia y todo 
permanece. Desde el principio, du-
rante los encuentros se sintió obser-
vado y aunque ya cursa el sexto curso, 
“siempre te pones un poco nervioso 
cuando ves caras nuevas cuando es-
tás hablando”. La gente de la 
parroquia los observa 
con la novedad de 
lo desconocido, 
sienten su 
alegría y 
queda 
le-

jos el tiempo en que el Seminario 
les resultaba una realidad extraña. Al 

salir a las parroquias, los 
seminaristas llevan 

el amor de Cristo 
y toda ambi-

ción se resume en las palabras de Ja-
vier cuando proclama que “estamos 
enamorados de Cristo y queremos 
transmitir esa alegría, esa alegría del 
Evangelio”. 

Con la campaña del Seminario 
se apuesta por la cercanía y el en-

cuentro en los institutos y en 
la catequesis, donde ellos 

perciben que muchos 
estudiantes están re-
ceptivos, sin extrañe-
za, a su experiencia 
como joven decidido 
a seguir a Cristo en-
tregando su vida a la 

Iglesia. Alguien siem-
pre se acerca, pregunta 
y busca una respuesta a 

una inquietud que pue-
de florecen en vocación. En 

ellos, los seminaristas tienen el 
reflejo de lo que un día fueron y los 

acompañan en su inquietud, aquella 
que encontró respuesta con la ayuda 
de otros: ”vi a otros seminaristas que 
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Camino de Caná anima 
a todas las parejas a rezar 
de forma especial por un 
seminarista estos días

La diócesis de Córdoba se en-
cuentra en plena Campaña del 

Día del Seminario 2024, que tiene 
como lema “Para que tengan vida”, 
en la que los seminaristas están re-
corriendo todas las parroquias de la 
Diócesis para hablar de la vocación 
sacerdotal. 

Ellos entregan su vida al servicio 
de la Iglesia y necesitan la oración 
de los fieles. De ahí que el proyecto 
Camino de Caná haya puesto en 
marcha una iniciativa que invita a 
todas las parejas a rezar de forma 
especial por un seminarista durante 
estos días de Campaña del Día del 
Seminario 2024. 

Para ello hay que inscribirse en el 
siguiente formulario https://for-
ms.gle/5ynmCaUhYyHiC2xo6 y 
recibirán el nombre del seminarista 
o formador del Seminario asignado.

¡Pon un 
seminarista en 
tu noviazgo!

me hablaron de la vocación, que me 
hablaron de la alegría del sacerdocio, 
de entregar la vida”. Comienza así 
un círculo de atención fraterna que 
ayuda a discernir la llamada. 

Pedro Baena ha estado en el Arci-
prestazgo de la Campiña. Está reali-
zando el curso de espiritualidad este 
año y por cuarto año sale “de pastoral”, 
una experiencia que ya conoce y en 
la que se reconoce edificado, un mo-
mento que espera con entusiasmo “por 
todos los sitios a los que vas a llegar, a 
todas las personas con las que te vas 
a encontrar”. Para Pedro, este tiempo 
representa un redescubrimiento de su 
vocación, recuperar el estado de aque-
lla primera llamada, son días para “re-
cordar ese primer amor, esa llamada 
que Dios tuvo con nosotros”. 

En sus visitas anteriores a ins-
titutos ha  podido constatar que al 
llegar al bachillerato, los alumnos 
comienzan a cuestionarse su vida 
profesional e incluso personal. Al 
llegar los seminaristas, algunos han 

contemplado la posibilidad de in-
gresar en el Seminario. Una opción  
que quizás no habría existido de no 
conocer el testimonio de los semina-
ristas de Córdoba, en una puerta a 
puerta cordial, de corazón a corazón. 
Entonces emergen preguntas como 
¿para qué estamos aquí, para qué es-
tamos hechos, quién soy yo?, el he-
cho de que los seminaristas planteen 
estas preguntas ante ellos también 
les impacta y eso les permite “replan-
tearse, pensar”, expone Pedro que ha 
presenciado como un joven termina 
por observarlo sin distancia recono-
ciendo en ellos una decisión libre 
que los llevó a dejarlo todo. Algo que 
se entiende por “el encuentro con el 
Señor”, termina Pedro que atesora la 
experiencia de otros jóvenes intere-
sados por llegar a Dios y se cuestio-
nan de qué modo pueden estar más 
cerca de Él.  

Antonio Tello ha sido destinado 
para este tiempo de formación du-
rante la Campaña del Seminario 
al Bajo Guadalquivir: poblaciones 
como Fuente Palmera, Palma del 
Río o La Carlota son ahora su casa, 
mientras afirma que es allí, en el ám-
bito cotidiano y doméstico de cada 
uno donde “intentamos llevar a Cris-
to y exponemos en esos días nuestro 
encuentro con el Señor”, y añade que 
a fin de cuentas ellos son instrumen-
tos que el Señor escoge para hacerse 
presentes en la sociedad. 

Este seminarista defiende que 
en la vida de cada persona apare-
cen preguntas a las que no hay que 
volverles la cara, “la vida se basa en 
tener inquietudes y desenvolverlas”. 
Para él, sobre todo en los institutos 
“los muchachos siempre se expresan 
con ese deseo de saber cuál es su fun-
ción o cuál es su sitio en el mundo”, y 
muchos de ellos plantean en colegios 
e institutos cómo pueden saber ellos 
que Dios les llama. Esta dimensión 
de su presencia le sigue impresio-
nando cada año porque revive su pri-
mea llamada “como que nos vuelve a 
llevar al inicio de cuando el Señor se 
fija en nosotros y vemos que esa obra 
el Señor la quiere seguir realizando 
en otro”.
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CARLOS JESÚS 
GALLARDO, 
RECTOR DEL 
SEMINARIO 
CONCILIAR SAN 
PELAGIO

«En época 
de cambio, 
estamos con 
el Señor y 
Él nos va 
llevando de 
la mano»
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El rector del Seminario 
Conciliar “San Pelagio” de 
Córdoba es uno de los más 
jóvenes de España. Con ocho 
años ya quería ser sacerdote y 
ante el Sagrario le preguntaba 
a Jesús si quería ser su 
amigo. Cada día se ha visto 
desbordado por el amor de 
Dios por aquella petición

Nombrado por el Obispo de Cór-
doba el 18 de junio de 2022 como 

rector, Carlos Gallardo fue ordenado 
sacerdote el 13 de marzo de 2010 y 
es director del Centro diocesano San 
Juan de Ávila, profesor del Instituto 
de Estudios Teológicos San Pelagio 
y del Instituto de Ciencias Religiosas 
“Beata Victoria Díez”. Es miembro 
del Consejo Presbiteral y de Consul-
tores. Ha sido director espiritual del 
Seminario y el miembro más joven del 
Cabildo Catedral de Córdoba. 

Su vida es para el Seminario desde 
que con 13 años llegó al Menor. En 
torno al 19 de marzo, día del Semina-
rio, tomamos el pulso a este lugar lleno 
de luz, entusiasmo y oración por los 32 
jóvenes que quieren ser sacerdotes. 

¿Cómo celebra el Seminario “San 
Pelagio” de Córdoba el día del Se-
minario? ¿Cómo se está desarro-
llando la campaña en torno al 19 de 
marzo, fiesta de San José? 
El mes de marzo para el Seminario 
siempre es un mes vocacional y un 
mes de alegría, de entusiasmo y tam-
bién de trabajo. Es un mes en el que 
el Seminario abre sus puertas para, 
no solamente recibir a los grupos que 
van viniendo de jóvenes, sino también 
porque los seminaristas se reparten 
por los pueblos de la Diócesis. Van a 
los colegios, a los centros de estudios, 
a las catequesis, a todas las parroquias, 
evidentemente, para hablar del Se-
minario, para expresar su vocación, 
compartir con el pueblo de Dios que 
son llamados por el Señor y que ha-
cen falta sacerdotes y piden la ayuda 
espiritual, el acompañamiento de la 
comunidad, la atención económica, 

etc. Pero fundamentalmente para los 
seminaristas es un momento de ale-
gría, de compartir con los sacerdotes, 
con la gente, con los pueblos que ellos 
van a atender dentro de poco. 

A pesar de su juventud, ha visto 
cambiar el perfil del seminarista en 
estos últimos años. Usted dice que 
ante todo hay que conocer nuestra 
cultura. ¿Esa cultura basada en la 
tecnología ha hecho también cam-
biar el perfil del seminarista? 
El joven que entra al Seminario o pide 
acceder al Seminario es fruto de la cul-
tura actual. Creo que es muy impor-
tante que conozcamos la cultura en la 
que vivimos y lo que está pasando en 
nuestra sociedad y cómo influyen las 
cosas en nosotros. Por ejemplo, hace 
unos años, cuando ni el teléfono móvil 

ni Internet eran tan frecuente, se fo-
mentaban mucho más las relaciones 
sociales o las relaciones humanas. Hoy 
en día, notamos que las relaciones hu-
manas están más empobrecidas. Ahora 
Whatsapp, Facebook u otros medios 
de comunicación social se fomen-
tan mucho más que el trato humano. 
Esto también afecta a los candidatos 
al sacerdocio. Tenemos que estar pre-
parados y dispuestos para aprovechar 
lo bueno que tiene la cultura en la que 
vivimos, que no todo es malo ni mu-
cho menos, y fomentar lo bueno que 
tiene y prevenirnos de los peligros que 
nos podemos encontrar. Y creo que 
eso también es fundamental para los 
seminaristas, para los que entran al 
Seminario. Tenemos que prepararlos a 
todos los niveles, para salir a la calle, al 
pueblo de Dios, a atender a la gente. 
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Es muy importante no despreciar de 
primeras lo que la cultura nos ofrece, 
pero sí pasarla por el tapiz del Evange-
lio y darle un orden a lo que pasa. Creo 
que esa es la tarea del sacerdote, hacer 
comprender. El candidato que acude 
al Seminario hoy es fruto de su tiempo 
y de ahí hay que purificar lo que no es 
bueno del tiempo y fomentar lo que sí 
hay de bueno. 

San Juan de Ávila decía a los candi-
datos al sacerdocio que ninguno se 
ordene sin tener experiencia de que 
Dios les oye. ¿Cómo se acompaña 
a los seminaristas hoy?¿Qué papel 
tienen sus formadores?  
El Seminario tiene la dimensión hu-
mana y la dimensión espiritual traba-
jando al mismo tiempo. La dirección 
espiritual descansa en los directores 
espirituales del Seminario “San Pela-
gio”. Ellos se encargan sobre todo de 
la formación espiritual con la confe-
sión frecuente, las pláticas, los retiros 
o los ejercicios espirituales, pero al 
mismo tiempo se hace con la forma-
ción humana, porque las personas so-
mos uno, no podemos distinguirnos 
o separarnos. 

Es decir, cuando tienen un problema 
entre ellos de convivencia, se tiene que 
tratar a nivel humano, pero también a 
nivel espiritual. Y cuando se habla de 
oración, también se trata a nivel espi-
ritual, pero también a nivel humano, 
porque hay una unidad de vida, y ese 
es el trabajo del Seminario, crear una 
unidad de vida: que la persona no viva 
en pantallas, con pantallas varias abier-
tas. Tenemos el ordenador, abrimos, y 
somos capaces de abrir muchas pan-
tallas al mismo tiempo. A veces puede 
llegar a pasar en la vida cotidiana, en la 
vida interior de una persona; se diría 
que abre muchas pantallas al mismo 
tiempo, una para el trabajo, otra para la 
relación con Dios, otra para la familia, 
otra para las relaciones sociales y eso es 
verdad que son ámbitos distintos, pero 
se dan en un mismo sujeto. Entonces 
la clave del Seminario es intentar inte-
grar todas las cosas, integrar a la perso-
na para que haya una unidad de vida. 
Y lo que da esa unidad de vida es el 
amor a Jesucristo. 

Propone la oración por encima de 
todas las cosas, ¿qué tiene nuestra 
Iglesia particular, que no siempre 
asume la oración por los seminaris-
tas, la oración por los sacerdotes?
El Papa ha convocado este año un 
año de la oración e implica a la Iglesia 
constantemente, le invita a la oración. 
Francisco habla de la oración y la 
Iglesia constantemente nos habla de 
la oración. Creo que todos, la Iglesia 
entera y también los sacerdotes, esta-
mos convencidos racionalmente de 
esta necesidad y también, por supues-
to, por experiencia. Pero tenemos el 
peligro de hablar de la oración, pero 
hacer poca oración. Es un gran peligro 
para todos. Cuando rezamos vísperas 
en el responsorio breve del Común de 
Pastores se dice que el sacerdote es el 
que ama a sus hermanos, el que ora 
mucho por su pueblo: esa es la misión 

fundamental del sacerdote. Por eso, 
en el Seminario también se quiere 
enseñar casi por contacto, por osmo-
sis y a través de la vida cotidiana. La 
oración es esa íntima comunicación 
con Dios. Dentro de lo que tengo 
que hacer está mi vida con el Señor, 
mi vida en mi relación de intimidad 
y luego también, por supuesto, lo que 
alimenta mi tarea pastoral. Eso por 
un lado, pero por otro, también tene-
mos que despertar en todo el pueblo 
fiel y en todos nosotros la necesidad 
de pedir al Señor que mande obreros 
a su míes. Es decir, que necesitamos 
rezar por las vocaciones por todas las 
vocaciones, la vida religiosa, la vida 
misionera, el matrimonio y también 
el sacerdocio. Creo que la vida de ora-
ción es clave en la vida de la Iglesia, 
y tenemos que comprender que todo 
viene de la oración. Eso no significa 
que no trabajemos, eso no significa 
que no tengamos que hacer cosas, 
pero tenemos que hacerlas en Dios, 
y para hacerlas en Dios necesitamos 
vivir de la oración. 

Ustedes son gente muy alegre, hay 
que entrar al Seminario para darse 
cuenta de esa alegría que despren-
den en el trato. Sin entusiasmo, 
además, no hay contagio. ¿Cómo es 
esa alegría del seminarista cuando 
tiene al Señor? 
Yo doy muchas gracias a Dios por 
eso, porque creo que es fundamental. 
Hace tiempo un sacerdote ya ancia-
no me decía: “si pierdes la sonrisa, 
se hunde el Seminario”. Y es cierto, 
creo que la alegría es fundamental y 
es fruto de la vida espiritual. No sig-
nifica que no haya problemas o difi-
cultades o contradicción, pues las hay 
en todas las vidas, también las hay en 
el Seminario. Pero, está el Señor. Y 
si está el Señor, Él llena de alegría a 
todos los demás, porque si Él está en 
el centro, todos los demás tienen que 
girar en torno a Él, no al contrario. 
Y en el Seminario se intenta fomen-
tar la alegría, pero que nace de forma 
natural, en el contacto diario entre 
nosotros. Benedicto XVI repitió una 
frase que el Papa Francisco también 
pronuncia muchas veces: “La iglesia 
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“Tenemos que 
aprender a equilibrar 
la vida del sujeto. La 
persona tiene que vivir 
en una unidad de vida”



no crece por proselitismo, la iglesia 
crece por atracción”. Esa es la clave, 
la alegría es la atracción, no a la ale-
gría superficial, no la alegría externa, 
es la alegría del que está con el Señor 
y eso se contagia sin darte cuenta, 
que es lo mejor.

¿A qué renuncia un seminarista? 
Creo que si la vida de un religioso, de 
un sacerdote, se entendiera comple-
tamente por el mundo, no sería vida 
evangélica. La vida evangélica no se en-
tiende, de primeras. Se va  entendiendo 
en el contacto con el Señor. Creo que si 
nuestra vida fuera todo demasiado en-
tendible, no sería vida de Dios, no sería 
vida evangélica, porque el mundo tiene 
sus criterios y un sacerdote no debe de 
vivir por los criterios del mundo. Vive 
en el mundo, sí, y tiene que estar con el 
que sufre, tiene que estar con el enfer-
mo, tiene que estar con el que se alegra. 
Y por eso, en una parroquia pasa de 
todo. Tienes un matrimonio y al día si-
guiente tienes un entierro y a la misma 
tarde tienes un enfermo que visitas y al 
niño de catequesis.

Creo que eso es fundamental, el cura 
tiene que estar en todo, pero al mismo 
tiempo tiene que estar con el sabor de 
Dios. Es lo que hace que se empiece a 
entender la vida del sacerdote. Se em-
pieza a entender cuando se entra en la 
fe, cuando se vive de la fe. Si no se vive 
de la fe, no se entiende. Hoy en día, en 
muchos ámbitos del mundo, sigue la 
cuestión de la discusión con el celibato 
y otras cuestiones que se abren, que se 
discuten. Nuestra misión es ser Cris-
to, es vivir la vida de Cristo, vivir con 
Él. Y entonces, cuando uno entra en 
Cristo, empezará a entender la vida, 
pero sin Él no se entiende. Por eso, 
nuestra vida no puede ser entendida 
por lo mundano, por el mundo. Si es 
así, deja de ser evangélica. El Evange-
lio se va entendiendo cuando se entra 
en contacto con el Señor. Creo que 

una de las cosas importantes es que la 
vida del cura suscita curiosidad. Y eso 
sí me parece que es importante. Eso 
hace, precisamente, que nuestra vida 
sea del Señor.

Recientemente la diócesis de Cór-
doba ha lanzado el audiolibro de la 
obra cumbre de San Juan de Ávila, 
Audi filia, sobre la versión en espa-
ñol contemporáneo realizada por 
el sacerdote Pablo Cervera. La vi-
gencia de San Juan de Ávila es in-
negable. En época de cambios, ¿es 
conveniente seguir mirándolo? 
Sí. San Juan de Ávila es un referen-
te para toda la Iglesia Universal, es 
el Doctor de la Iglesia, para toda la 
Iglesia Universal, pero especialmen-
te para los sacerdotes, es patrono 
del clero español. Sus obras siguen 
teniendo mucha vigencia, aunque 
tengan un lenguaje y un contexto 
del siglo XVI. Cuando uno escarba 
un poco, no es tan distinta su época 
a la nuestra. Él vivió un cambio de 
época, nosotros también lo estamos 
viviendo. Él vivió unos momentos 
difíciles en la vida de la Iglesia, no-
sotros también lo podemos tener. Él 
vivió un cambio difícil en la cultura 
de su momento, nosotros también. 
Y su alternativa era siempre mirar a 
Jesucristo, poner a Cristo en el cen-
tro. Es un sacerdote completo que 
trabajó la unidad de vida. De hecho, 
en sus cartas se encuentra constan-
temente cómo alimenta el amor a 
Jesucristo como punto central, como 
unidad de vida. Cuando leemos algo 
escrito al sacerdote de parte de San 

Juan de Ávila, encontramos ahí con-
sejos, orientaciones prácticas y reales 
para el sacerdote de hoy. Y creo que 
es fundamental. Su libro Audi Filia, 
su obra cumbre, está impregnada del 
sufrimiento con la que fue escrita, 
está escrito en la persecución, pero 
está escrito en el amor a Jesucristo 
y en querer llevar las almas a Dios. 
Y aunque, ya digo, su lenguaje puede 
ser un poco difícil al principio por la 
época en la que vive, sin embargo, el 
contenido sigue siendo muy actual 
para nosotros. Creo que tener a San 
Juan de Ávila como maestro y como 
referente y amigo, orienta la vida del 
sacerdote y de cualquier cristiano, 
porque cualquier consejo que en-
contramos de él nos lleva siempre a 
ese amor apasionado por Jesucristo, 
a dar la vida por las almas que Dios 
nos encomienda, a dar la vida por la 
Iglesia. San Juan de Ávila entusias-
ma, porque cuando uno lo lee y se 
acerca a él, encuentra un sacerdote 
referente y modelo que nos lleva al 
Señor. 

Y una última reflexión, don Carlos, 
¿dónde nos llevará la Iglesia en este 
tiempo de cambio? 
Pues nos va a llevar al Señor. La Igle-
sia nos va a llevar siempre a Jesucris-
to, nos va a llevar al Señor, porque el 
Papa precisamente en cada escrito lo 
pide. En época de cambio, estamos 
con el Señor y Él nos va llevando de 
la mano. Creo que tener excesivas 
seguridades nos hace confiar dema-
siado nosotros mismos. Sin embargo, 
no saber bien lo que puede pasar nos 
lleva a mirar más al Señor y saber que 
nuestra única seguridad es Él. Creo 
que este es el camino para nosotros: 
amar mucho a la Iglesia, amar al 
mundo que Dios nos pone en nues-
tras manos, pero sobre todo mirándo-
lo como lo mira Jesucristo.
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“Nuestra misión es ser Cristo, es vivir la vida de 
Cristo, vivir con Él. Y entonces, cuando uno entra 
en Cristo, empezará a entender la vida, pero sin 

Él no se entiende”

“Tenemos el peligro de hablar de la oración 
pero hacer poca oración. Es un gran peligro 

para todos”



La Escuela Diocesa-
na de tiempo libre y 

animación sociocultural 
de Córdoba, Gaudium, 

participó el fin de sema-
na pasado en el encuentro 
formativo organizado por 
la Federación de entida-
des Cristianas de tiempo 
libre, Didania. El encuen-

tro tuvo lugar en el Scout 
Madrir Hostel con el lema 
“El tiempo libre como es-
pacio protector para la in-
fancia y la adolescencia”. 
El objetivo del encuentro 
fue tratar temas relaciona-
dos con la importancia de 
las buenas prácticas en el 
ocio y el tiempo libre para 
construir espacios seguros 
para niños y adolescentes. 

Asimismo, tuvo lugar 
la primera reunión de de-
legados de protección de 
las entidades de Didania, 
además de una píldora 
formativa sobre lo que 
funciona y lo que no en la 
prevención de adicciones 
para proteger a los ado-
lescentes y a los jóvenes 
en el contexto del ocio. 
Durante el encuentro se 
llevaron a cabo también 
talleres del mapa de ries-
go de un campamento, 
la selección de personal, 
tanto contratado como 
voluntario, y su forma-
ción y acompañamiento, 
entre otros.

En total se han 
beneficiado de estas 
becas un total de 148 
alumnos

El Centro de Magis-
terio “Sagrado Cora-

zón” con la colaboración 
del Cabildo Catedral de 
Córdoba ha hecho en-
trega de las becas propias 
de ayuda a su alumnado 
universitario. Se han be-
neficiado un total de 148 
alumnos a través de las 
distintas modalidades de 

Becas con un importe to-
tal de ayuda de 102.000€.

Jesús Poyato Varo, Di-
rector Adjunto del Cen-

tro, Joaquín Alberto Nieva 
García, Deán Presidente 
del Cabildo Catedral y Juan 
Francisco Bello,  Admi-
nistrador de la Fundación 
“Osio de Córdoba” hicieron 
entrega de las Becas.

Magisterio entrega a sus alumnos 
becas del Cabildo Catedral

Gaudium participa en el encuentro 
formativo de Didania
Tuvo lugar el fin de semana pasado en Madrid 
con el lema “El tiempo libre como espacio 
protector para la infancia y la adolescencia”
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Andrea Mardegan se asoma con esta novela a la privacidad de la relación 
entre María y José para descubrir las pruebas que hubieron de afrontar en 
su vida y la ternura con la que, con toda seguridad, trataron de superarlas. A 
través de estas páginas, José y María se ceden recíprocamente la palabra para 
contar de primera mano las expectativas, esperanzas, miedos, alegrías, prue-
bas y el amor que marcaron sus vidas junto a Jesús. Siguiendo los Evangelios 
de la infancia, y con total fidelidad a los datos bíblicos, el autor da paso a la 
introspección espiritual y psicológica de los personajes, que se hacen total-
mente cercanos a nosotros.
Al leer esta novela que imagina lo que el Evangelio no relata, la familia de 
hoy puede reflejarse en la normalidad, en las dificultades cotidianas y tam-
bién en la belleza de la familia de Nazaret.

El libro está disponible en la Librería Diocesana. Puede realizar su 
pedido a través del correo electrónico libreria@diocesisdecordoba.es o 
a través de WhatsApp 655 156 557.

José y María
NUESTRA HISTORIA DE AMOR
Andrea Mardegan
Editorial San Pablo

Obispado de Córdoba • c/ Torrijos, 12 - 14003 Córdoba
Tel.: 957 496 237 • Móvil: 655 156 557
Email: libreria@diocesisdecordoba.es

El consiliario diocesano 
de la HOAC de Segorbe-
Castellón asistió a este retiro 
en el marco de la Cuaresma

La Hermandad Obrera de Acción 
Católica de Córdoba (HOAC) 

celebró los días 9 y 10 de marzo, 
unas jornadas de espiritualidad en 
el marco de la Cuaresma, en la Ins-
titución Teresiana de la Plaza de la 
Concha de la capital cordobesa. Casi 
medio centenar de personas entre 
militantes y simpatizantes participa-
ron en las jornadas que contaron con 
la presencia del consiliario diocesano 
de la HOAC de Segorbe-Castellón, 
Alvar Miralles.

“Nos ha ayudado a profundizar en 
el sentido profundo de la oración del 
Padre Nuestro, no para que sepamos 

más, sino para que de nuestro en-
cuentro personal y comunitario con 
Dios salgamos fortalecidos en nues-

tra fe y compromiso, ya que al invocar 
a Dios como Padre nos introducimos 
en el horizonte del amor-justicia por 
el pobre, el migrante, el huérfano, la 
viuda, el enfermo, los empobrecidos 
del mundo obrero, etc”, han expresa-
do los responsables de la HOAC en 
Córdoba a través de un comunicado.

La HOAC celebra unas jornadas 
de espiritualidad en Córdoba

HERMANDAD OBRERA DE ACCIÓN CATÓLICA
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““vocaciónvocación””
Es Dios quien llama a cada uno 
personalmente y cada uno responde 
libremente. Dios llama a colaborar en la 
extensión de su Reino.

Ser cristiano es la gran vocación que 
cada uno ha recibido en el bautismo 
y que Dios llama a vivir dentro de la Iglesia 
en un estado concreto: como sacerdote, 
como laico, como religioso, como casado...

Al crecer, nos preguntamos:

¿Qué voy a hacer cuando
sea mayor?

¿Qué seré?
Algunos descubren que están llamados a 
formar una familia. Otros sienten que Dios 
les llama a estar disponibles para vivir a su 
servicio: «Seré sacerdote, seré religiosa, 
seré misionero...».

¿QUÉ HACE UN SACERDOTE? 
¿QUÉ NOS OFRECE?
Quizá no sepas quién es tu 
párroco, por ahí deberías 
empezar tu investigación. 
Porque eso te ayudaría a poder 
preguntarle muchas más cosas 
para conocerlo un poco mejor. 
A lo mejor quería ser pastor, 
por eso en misa habla tanto de 
ovejas y corderos ¡quién sabe!
Si colocas estas palabras 
en el lugar adecuado podrás 
descubrir algunas de las cosas 
que realiza un sacerdote: 
AYUDA - REZA - ESCUCHA 
- PREDICA - ENSEÑA 
EUCARISTÍA - ALEGRÍA

La llamada de Dios se llama

Oración a 
san José
Salve, custodio del 
Redentor y esposo 
de la Virgen María.
A ti Dios confió 
a su Hijo, en ti 
María depositó su 
confianza, contigo 
Cristo se forjó 
como hombre.
Oh, bienaventurado 
José, muéstrate, 
padre también a 
nosotros y guíanos 
en el camino de la 
vida.
Concédenos 
gracia, misericordia 
y valentía, y 
defiéndenos de 
todo mal.
Amén.

 Nos ofrece la E _ _ _ _ _ _ _ _ A
 Nos E _ _ _ _ _ A
 Nos E _ _ _ _ A
 Nos A _ _ _ A
 R _ _ A  por nosotros
 Nos P _ _ _ _ _ A  la A _ _ _ _ _ A 

de conocer a Jesús
Por todas estas cosas, y muchas 
más, los sacerdotes son para 
nosotros como un padre y un 
hermano.
Cada sacerdote recibió, un día, la 
llamada del Señor para una misión 
importante. Como san José, cuya 
fiesta celebramos en estos días, 
también ellos han confiado en el 
Señor y le han dicho “sí”.

Mándanos la solución 
a menudaparroquia@
diocesisdecordoba.es
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En este final de cuaresma, vamos a vivir paso a paso la tragedia de aquellos momentos que llenos 
de odio terminaron crucificando a Jesucristo. Le espiaban para interpretar mal sus palabras y sus 
milagros, le ponían trampas para poder acusarle, le odiaban ¿Por qué? Vivían en la tiniebla del 

orgullo, del ansia de poder y tener. Sólo eran virtuosos en la apariencia, sepulcros blanqueados. Jesús los desenmascaraba, 
les quería abrir los ojos para que vieran la luz, pero ellos 
se aferraban a lo suyo y odiaban a Jesús Luz del mundo. 
La historia se repite continuamente. La Iglesia –cuerpo 
místico de Cristo– sigue siendo perseguida y odiada por 
aquellos que no quieren ver la luz. Sin escrúpulo alguno se 
pisotean los derechos de Dios y de los hombres. Además se 
hace con capa de bien, de cultura, de compasión etc. Fari-
seismo puro y duro. Lo nuestro es amar al pecador y odiar 
al pecado, es sufrir pacientemente las injurias, desprecios y 
chantajes. Pero a la vez luchar para que Cristo sea conocido 
y amado y procurar llevar la luz en nuestras propias vidas 
y recordar siempre que “la verdad padece pero no perece”. 
Llenos de esperanza, como los mártires cristianos sabemos 
que el Triunfo definitivo es de Dios. Auque todo parezca 
estar perdido, y cuando así lo parezca, es cuando suele estar 
todo ganado. Como en Jesús su muerte parecía el fin, ésta 
fue el principio de la vida y de su triunfo. (Gaspar Bustos, 
Orar 2005-2010, Córdoba 2010)

ORACIÓN COLECTA
Te pedimos, Señor Dios nuestro,
que, con tu ayuda, avancemos animosamente
hacia aquel mismo amor
que movió a tu Hijo a entregarse a la
muerte por la salvación del mundo.
Por nuestro Señor Jesucristo.

1ª LECTURA Jer 31, 31-34
Haré una alianza nueva y no recordaré los pecados.

SALMO RESPONSORIAL Sal 50
R/. Oh, Dios, crea en mí un corazón puro.

2ª LECTURA Heb 5, 7-9
Aprendió a obedecer; y se convirtió en autor de salvación 
eterna.

EVANGELIO Jn 12, 20-33
Si el grano de trigo cae en tierra y muere, da mucho fruto.

En aquel tiempo, entre los que habían venido a celebrar 
la fiesta había algunos griegos; estos, acercándose a 

Felipe, el de Betsaida de Galilea, le rogaban: «Señor, que-
remos ver a Jesús».

Felipe fue a decírselo a Andrés; y Andrés y Felipe fueron a 
decírselo a Jesús. Jesús les contestó: «Ha llegado la hora de 
que sea glorificado el Hijo del hombre. En verdad, en verdad 
os digo: si el grano de trigo no cae en tierra y muere, queda 
infecundo; pero si muere, da mucho fruto. El que se ama a 
sí mismo, se pierde, y el que se aborrece a sí mismo en este 
mundo, se guardará para la vida eterna. El que quiera servirme, 
que me siga, y donde esté yo, allí también estará mi servidor; a 
quien me sirva, el Padre lo honrará. Ahora mi alma está agita-
da, y ¿qué diré? ¿Padre, líbrame de esta hora? Pero si por esto 
he venido, para esta hora: Padre, glorifica tu nombre».
Entonces vino una voz del cielo: «Lo he glorificado y volveré a 
glorificarlo». La gente que estaba allí y lo oyó, decía que había 
sido un trueno; otros decían que le había hablado un ángel. 
Jesús tomó la palabra y dijo: «Esta voz no ha venido por mí, 
sino por vosotros. Ahora va a ser juzgado el mundo; ahora el 
príncipe de este mundo va a ser echado fuera. Y cuando yo sea 
elevado sobre la tierra, atraeré a todos hacia mí». Esto lo decía 
dando a entender la muerte de que iba a morir.

LITURGIA DE LA PALABRA

San Juan de Ávila :: “Ahora es tiempo de sembrar, de trabajos, de pasar heladas, tormentas y trabajos, hasta que llegue el 
tiempo del coger. ¿Cuándo es o será tiempo del coger? Cuando hubiere pasado el invierno de este mundo y viniere el verano 
del cielo”. MC 13. #sanjuandeavila #maestrodesantos

V DOMINGO DE CUARESMA

CUANDO YO SEA ELEVADO 
SOBRE LA TIERRA, ATRAERÉ A 
TODOS HACIA MÍ

ORAR
GASPAR BUSTOS

EL DÍA DEL SEÑOR • 2517/03/24 •
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